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Câmara Municipal de Mação  
 

Acta N.º 14/2015 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
 Data da Sessão : 20 de Julho de 2015 

                                               Início da sessão: 10:30 horas 

                                               Términus da Sessão: 12:30 horas 

 

A respectiva ordem de trabalhos fica arquivada em pasta anexa à presente acta. 

 

Membros da Câmara Municipal de Mação presentes na sessão: 

 

Presidente: Vasco António Mendonça Sequeira Estrela 
 

Vereadores: 

Nuno Fernando Bento Neto 
            Vasco Rodrigo da Silva Marques 
                 

 

Faltas Justificadas:  

António José Martins Louro 
            César Manuel Guerra Sequeira Estrela 

 

 

 

Responsável pela elaboração da acta: 

Nome: Maria Manuela Martins Filipe  

Cargo: Assistente Técnico 
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Câmara Municipal de Mação  
 

Acta N.º 14 / 2015 
20 de Julho de 2015 

 
---------------------------------------------LOCAL- -------------------------------------------------------------- 

Sala de reuniões da Câmara Municipal, no Edifício dos Paços do Concelho. 

---------------------------------------------INICIO---------------------------------------------------------------- 

10:30 horas. Verificada a existência de quórum, o Sr. Presidente declarou aberta a 

reunião. 

-----------------------------------------JUSTIFICAÇÃO DE FALTAS--------------------------------------- --------- 

O Sr. Presidente informou que o Sr. Vereador António Louro não pode estar presente na 

reunião pois encontra-se no seu uso legal de férias, pelo que se considerou justificada a 

sua falta nesta reunião. Mais informou que o Sr. Vereador César Estrela também não 

pode estar presente na reunião por motivos pessoais, pelo que se considerou justificada 

a sua falta nesta reunião. 

-------------------------------ACTA DA REUNIÃO ANTE RIOR------------------------------------------- 

Aprovada por unanimidade a acta da reunião anterior, tendo sido dispensada a leitura da 

mesma em virtude de terem sido enviadas fotocópias a todos os membros com a devida 

antecedência. 

----------------------------------------DISPONIBILIDADES-------------------------------------------------- 

A Câmara tomou conhecimento do Resumo Diário da Tesouraria nº 136, respeitante ao 

dia 17 de Julho de 2015, cujos resultados demonstram: Operações Orçamentais: 

517.937,71€ (quinhentos e dezassete mil, novecentos e trinta e sete euros e setenta e 

um cêntimos), Operações de Tesouraria: 32.984,57€ (trinta e dois mil, novecentos e 

oitenta e quatro euros e cinquenta e sete cêntimos). 

-----ASSOCIAÇÃO DESPORTIVA, RECEREATIVA E CULTURAL DE S. MIGUEL-------

1ª RESISTÊNCIA BTT NOTURNA VILA DE MAÇÃO – PEDIDO D E APOIO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Associação Desportiva, Recreativa e 

Cultural de S. Miguel, datado de 17 de Julho de 2015 no qual envia convite para 

presença no evento “1ª Resistência BTT Nocturna da Vila de Mação” que irá ter lugar no 

dia 25 de Julho, com inicio pelas 19:00 horas no Largo dos Combatentes, em Mação. 

-----ASSOCIAÇÃO DESPORTIVA, RECEREATIVA E CULTURAL DE S. MIGUEL-------

1ª RESISTÊNCIA BTT NOTURNA VILA DE MAÇÃO – PEDIDO D E APOIO 
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A Câmara tomou conhecimento de ofício da Associação Desportiva, Recreativa e 

Cultural de S. Miguel, datado de 17 de Julho de 2015 no qual solicitam apoio financeiro 

no valor de 1200,00€ para ajuda nas despesas que vão ter com a realização da 1ª 

Resistência BTT Noturna Vila de Mação no próximo dia 25 de Julho de 2015. 

A Câmara deliberou por unanimidade conceder um subsídio de 1200,00€ à Associação 

Desportiva, Recreativa e Cultural de S. Miguel para apoio nas despesas com o referido 

evento. 

Mais foi deliberado aprovar em minuta esta parte da acta para execução imediata. 

------------------------------CÂMARA MUNICIPAL DE A BRANTES-----------------------------------

ENVIO DE DELIBERAÇÃO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Câmara Municipal de Abrantes, datado de 3 

de Julho de 2015 no qual envia deliberação sobre tomada de posição política da Câmara 

Municipal de Abrantes relativamente à hipótese de constituição do Grupo Hospitalar do 

Ribatejo, através da junção do Centro Hospitalar do Médio Tejo com o Hospital de 

Santarém. 

--------------------------------GRUPO PARLAMENTAR D O PCP---------------------------------------

CRIAÇÃO DO GRUPO HOSPITALAR DO RIBATEJO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício do Grupo Parlamentar do Partido Comunista 

Português, datado de 8 de Julho de 2015 no qual envia cópia do projecto de resolução 

apresentado pelo PCP na Assembleia da República visando a rejeição da criação do 

Grupo Hospitalar do Ribatejo, que vai ser debatida na Comissão Parlamentar de Saúde 

no dia 9 de Julho pelas 15 horas. 

--------------------------------INSTITUTO TERRA E MEMÓRIA-----------------------------------------

PROJECTO EUROPEU RESPECT, DE MONITORIZAÇÃO DE RISCO S SOBRE O 

PATRIMÓNIO CULTURAL 

A Câmara tomou conhecimento de ofício do Instituto Terra e Memória, datado de 13 de 

Julho de 2015 no qual informa que foi convidado a integrar o Projecto Europeu 

RESPECT, de monitorização de riscos sobre o Património Cultural. Mais informa que o 

referido projecto será apresentado pela Universidade de Atenas e terá financiamento 

europeu a 100%. 

A Câmara deliberou por unanimidade expressar o seu apoio a esta iniciativa e prestar o 

apoio logístico e administrativo necessário no decorrer do mesmo. 

-----------------------------PROCEDIMENTO DE HASTA PÚBLICA----------------------------------

VENDA EM HASTA PÚBLICA DE CORTIÇA POR DESCORTIÇAR –  INF. 13/2015 
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Presente informação da Secção de Aprovisionamento nº 13/2015 na qual se dá 

conhecimento que não deu entrada nos serviços da Câmara nenhuma proposta para o 

procedimento em epígrafe. 

Face à referida informação e considerando que a época de descortiçamento termina em 

Agosto, a Câmara deliberou por unanimidade aceitar propostas de interessados que não 

tenham concorrido e apreciar as mesmas em próxima reunião. 

-------------------- BAR DAS PISCINAS MUNICIPAIS DESCOBERTAS------------ ---------------

INSTALAÇÃO E EXPLORAÇÃO DE QUIOSQUE, ROULOTE OU EQU IVALENTE, NO 

ESPAÇO DA PISCINA MUNICIPAL DESCOBERTA DE MAÇÃO 

Presente informação da Secção de Aprovisionamento nº 15/2015 na qual se dá 

conhecimento que deu entrada nos serviços da Câmara uma proposta da Casa 

Mansinho, para o procedimento em epígrafe. Mais informa que a referida proposta não 

foi acompanhada dos documentos de apresentação obrigatória, encontrando-se numa 

situação de exclusão do procedimento. 

O Sr. Vereador Vasco Marques informou que foi contactado pelo proprietário da 

empresa que apresentou a referida proposta, no sentido de informar que não tinha tido 

possibilidade de enviar os documentos solicitados mas que o faria o mais rapidamente 

que lhe fosse possível. 

Considerando a urgência e a necessidade do equipamento mencionado na piscina 

descoberta de Mação, a Câmara deliberou aceitar a proposta apresentada, na condição 

de serem apresentados os documentos necessários e obrigatórios o mais rapidamente 

possível. 

------------------------ADESÃO DO MUNICIPIO DE MAÇÃ O À RUTIS-----------------------------

PROPOSTA DE ADESÃO DO MUNÍCIPIO DE MAÇÃO À ASSOCIAÇ ÃO REDE DE 

UNIVERSIDADES DA TERCEIRA IDADE 

O Sr. Presidente informou que está a ser criada em Mação uma Universidade Sénior 

que ficará ligada ao Clube Sénior e, aproveitando muito do trabalho que já é feito neste 

Clube, podermos ter esta Universidade que considera que será uma mais valia 

importante devido ao nível de envelhecimento que o nosso concelho tem. 

Assim, na sequência da criação da Universidade Sénior, a Câmara deliberou por 

unanimidade a adesão do Município de Mação à RUTIS – Associação Rede de 

Universidades da Terceira Idade. 

------------------------------------------REQUERIMENTO---------------------------------------------------- 

ALTERAÇÃO DA MODALIDADE DE ALOJAMENTO TURÍSTICO 
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REQUERENTE: MARIA FILOMENA DE MATOS FERNANDES ESTEV ES 

Presente requerimento de Maria Filomena de Matos Fernandes Esteves, registado na 

secretaria sob o nº 35 em 14 de Julho de 2015 em que requer alteração da modalidade 

de turismo do Alvará de Utilização nº 9/2015 de apartamentos turísticos para turismo no 

espaço rural – casas de campo e fixar a respectiva capacidade máxima em 3 camas de 

casal, 6 camas individuais e seis camas convertíveis, distribuídas por seis fogos. 

Face à informação dos Serviços Técnicos, a Câmara deliberou por unanimidade que o 

referido estabelecimento turístico se enquadra na tipologia de turismo no espaço rural – 

casas de campo e fixar a respectiva capacidade máxima em 3 camas de casal, 6 camas 

individuais e seis camas convertíveis, distribuídas por seis fogos. 

------------------------------------------REQUERIMENTO----------------------------------------------------

INSTALAÇÃO DE APÍÁRIOS  

REQUERENTE: ISABELA VILELA PIRES 

Presente requerimento de Isabela Vilela Pires, registado na secretaria sob o nº 185 em 9 

de Julho de 2015 em que requer informação prévia sobre instalação de apiários em 

vários terrenos para efeito de instrução de candidatura ao PRODER. 

Face à informação dos Serviços Técnicos, a Câmara deliberou por unanimidade 

informar o requerente que os prédios com os artigos 171 e 301 da secção N, 197 e 2015 

da secção O da freguesia de Carvoeiro, e 33 da secção A e 25 da secção C da freguesia 

de Envendos localizam-se em espaço classificado como agro-silvo-pastoril para os quais 

não são levantadas quaisquer objecções à instalação de apiários, e a pequena parte no 

extremo poente do último em Reserva Ecológica Nacional, cujo regime jurídico permite a 

construção de pequenas construções de apoio aos sectores da agricultura e floresta, 

cuja área de implantação seja igual ou inferior a 40m2 e que estas acções estão isentas 

de comunicação prévia. 

-----------------------------------SR PRESIDENTE DA CÂMARA----------------------------------------  

CONTRATO LOCAL DE DESENVOLVIMENTO SOCIAL 

O Sr. Presidente informou que o concelho de Mação foi contemplado com um CLDS 3ª 

geração e, no dia 10 de Julho de 2015 foi realizado o 1º CLAS (Conselho Local de 

Acção Social), com todas as entidades parceiras e no qual foi nomeada coordenadora 

de projecto, nesta fase, até à apresentação da candidatura, a Dr. Célia Pires. Mais 

informou que foi também feito o convite à entidade executora do projecto, o Centro 

Social Nossa Senhora das Dores de Ortiga, que aceitou o mesmo e será a entidade 

executora deste CLDS. Deixou o seu agradecimento a esta IPSS por ter aceite esta 
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responsabilidade que poderá não ser fácil pois não haverá comparticipações financeiras 

para equipamento nem obras como houve no anterior CLDS e os 300.000,00 €, divididos 

por 3 anos, que nos serão atribuídos, serão essencialmente para pagar aos ténicos 

afectos ao projecto e para desenvolverem as acções que serão sobretudo acções de 

formação.  

Informou ainda que, hoje, dia 20 de julho de 2015, teve lugar o 2º CLAS que teve como 

objectivo a aprovação do Plano de Acção. 

VISITA DA SRª MINISTRA DA AGRICULTURA E FLORESTA 

O Sr. Presidente informou que, no passado dia 15 de Julho, durante a manhã, teve lugar 

a visita da Srª Ministra da Agricultura a Mação. Refere que a referida visita correu da 

melhor forma, considerando que foi muito importante a validação que a Srª Ministra fez 

relativamente às ideias que o nosso município tem para o sector bem como a 

informação do apoio do Governo e dos serviços competentes para aquilo que Mação 

precisar para candidatar o que foram as ideias da Câmara dentro do actual Quadro 

Comunitário. 

HOMENAGEM A MÁRIO COLUNA 

O Sr. Presidente informou que, relativamente à homenagem que vai ser feita a Mário 

Coluna no fim de semana da Festa de Santa Maria, já foi contactada a família, através 

da família Coluna cá de Mação e espera-se que as filhas de Mário Coluna estejam 

presentes. Mais informou que foram também contactados, o Sport Lisboa e Benfica, a 

Federação Portuguesa de Futebol e a Embaixada de Moçambique no sentido de 

também estarem presentes. 

Informou ainda que a cerimónia que está prevista, neste momento, é a realização de 

uma sessão na Câmara, onde será feito um retrato da vida de Mário Coluna e onde 

poderá haver intervenções de alguém da família e de alguma das individualidades 

presentes e em seguida o descerramento de uma placa no Cerejal, dando o nome de 

Mário Coluna àquele espaço desportivo. 

DIA DO EMIGRANTE – 15 DE AGOSTO 

O Sr. Presidente informou que o Encontro do Dia do Emigrante terá lugar no próximo dia 

15 de Agosto de 2015, no Jardim Municipal, conhecido por Jardim dos Peixinhos, no 

Largo do Matadouro, com inicio às 17:30 horas. Haverá uma sessão de boas-vindas 

seguida de uma prova de produtos locais e pelas 18h30 terá lugar a atuação do Grupo 

de Cantares do Grupo Cultural “Os Maçaenses”. Refere que, uma vez que o dia 15 de 

Agosto coincide mais uma vez com um fim de semana em que há muitas festas no 
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nosso concelho, este Encontro poderá não ter tanta afluência de pessoas como seria 

desejável e poderá ser um pouco como no ano passado em que também não teve muita 

participação. 

O Sr. Vereador Nuno Neto refere que, efectivamente o sucesso deste evento não tem 

sido significativo e considera que, possivelmente fosse positivo realizar o mesmo num 

dia de semana, pois durante o mês de Agosto, os fins de semana estão sempre repletos 

de festas nas nossas aldeias. 

RELATÓRIO DA INSPECÇÃO GERAL DE FINANÇAS 

O Sr. Presidente informou que a Câmara já recebeu o relatório preliminar da inspecção 

realizada na Câmara. Mais informou que vai ser enviado o contraditório e quando chegar 

o relatório final, do mesmo será dado conhecimento aos eleitos da Câmara e da 

Assembleia Municipal.  

REDE LOCAL DE INTERVENÇÃO SOCIAL DE MAÇÃO E SARDOAL  

Por proposta do Sr. Presidente, a Câmara deliberou por unanimidade declarar o seu 

acordo em cooperar, no âmbito da Rede Local de Intervenção Social de Mação e 

Sardoal, com o Centro de Recuperação e Integração de Abrantes. 

----------------------------------VEREADOR VASCO MA RQUES----------------------------------------

PRAIAS FLUVIAIS 

O Sr. Vereador Vasco Marques informa que, no que diz respeito às Praias Fluviais do 

Concelho e na sequência das informações que tem prestado em reuniões anteriores, 

neste momento todas as praias estão a funcionar bem e com bastante afluência de 

pessoas. 

Mais informa que o concessionário do Bar da Praia Fluvial de Ortiga já adquiriu as 

canoas ao antigo concessionário e estão na referida praia fluvial para utilização pelos 

utentes da mesma. 

----------------------------------------VEREADOR NUNO NETO------------------------------------------

FEIRA MOSTRA 2015  

O Sr. Vereador Nuno Neto inicia a sua intervenção referindo que considera que a Feira 

Mostra correu muito bem e que, em termos de afluência, terá sido das melhores. 

Concorda também com o que foi referido na reunião anterior sobre os constrangimentos 

que se verificaram no decorrer da Feira e que terão de ser equacionados para não se 

verificarem no próximo ano. Refere que, quanto à nova disposição dos pavilhões, o facto 

dos mesmos não estarem em linha reta lhe desagradou um pouco pois afunilou um 

pouco o espaço dos espaços de restauração, o que considera negativo. Considera que 
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os espaços de restauração devem ser repensados de forma a serem melhorados pois 

são os locais de maior afluência da Feira e necessitam de melhoria nas áreas de apoio 

dos mesmos.  

O Sr. Presidente refere que efectivamente foi reduzido um pouco o espaço dos 

restaurantes mas, dado o espaço existente, não é possível alterar significativamente o 

espaço da restauração, mas tudo será analisado devidamente de forma a melhorar o 

que for possível. Quanto à disposição da Feira, refere que a mesma ficou mais 

concentrada, tendo-se verificado efectivamente a falta de alinhamento dos stands, facto 

que considera poder evitar-se no futuro, se todo o espaço for equacionado de novo e 

haja um novo alinhamento dos stands. 

O Sr. Presidente refere que há outra questão para reflexão de todos que é a 

possibilidade de estender a Feira Mostra para cinco dias, tendo a mesma o seu inicio na 

quarta feira pois é um investimento muito significativo que, com um pouco de esforço 

poderia ser cinco dias em vez de três dias. Deixa esta possibilidade para reflexão de 

todos. 

------------------------------------------ ENCERRAMENTO ------------------------------------------------- 

E não havendo mais assuntos a tratar, o Sr. Presidente encerrou a reunião, da qual, 

para constar foi lavrada a presente acta que, depois de aprovada vai ser assinada na 

forma legal e que eu Maria Manuela Martins Filipe, Assistente Técnico, subscrevo e 

assino: 


